

En ce début d'année, je souhaite avant tout adresser mes vœux les plus sincères, à toutes les personnes accompagnées, à leurs familles et aux professionnels. Des vœux de santé, de sérénité autant que possible, et de confiance dans le chemin que nous continuons à parcourir ensemble.

Je ne veux pas pour autant contourner la réalité : le secteur médico-social traverse une période exigeante. Je sais combien les familles le ressentent, dans l'attente, parfois dans l'inquiétude. Je vois aussi des équipes fortement sollicitées, souvent confrontées à des moyens contraints alors que les besoins ne cessent d'augmenter. Cette situation nous oblige, collectivement, à nous interroger sur notre capacité à prendre soin durablement des plus fragiles.

Il est nécessaire de regarder cette réalité en face, sans dramatisation mais sans complaisance. Derrière les difficultés, reste aussi une force essentielle : celle des liens humains qui tiennent de l'engagement quotidien des professionnels et de la présence attentive des familles et des proches, dans la volonté partagée de ne pas renoncer à la qualité des accompagnements.

Chaque jour, malgré les tensions, l'accompagnement se poursuit. Il s'adapte, il évolue, il se construit dans le dialogue. Je vois des professionnels qui continuent d'agir avec conviction et sens des responsabilités. Je vois également des familles, des bénévoles qui s'impliquent, soutiennent, questionnent et contribuent. Cette alliance est précieuse. Elle est au cœur de ce qui permet au médico-social de rester vivant et profondément humain.

Je ne crois pas que l'année qui s'ouvre sera plus simple que les précédentes. En revanche, je crois qu'elle peut être celle d'un collectif renforcé, d'un dialogue plus solide et de solidarités concrètes. Dans cet esprit, l'Association poursuivra son engagement pour défendre la qualité de l'accompagnement, soutenir les équipes dans leurs missions et faire entendre la voix des personnes accompagnées et de leurs proches.

Dans ce contexte, l'engagement de chacun est essentiel. Adhérer à l'Association est une première étape importante et indispensable, mais vous pouvez aussi aller plus loin. S'impliquer dans un Conseil de la Vie Sociale, rejoindre le conseil d'administration, ou donner de son temps comme bénévole, sont autant de manières concrètes de participer, d'apporter son regard, sa compétence, son expérience, son énergie ... Ces formes d'engagement sont précieuses : elles nourrissent le dialogue, renforcent la gouvernance et donnent toute sa place à la parole des familles et des proches. Les personnes accompagnées comptent sur vous !

À toutes les personnes concernées, à tous les professionnels, je veux redire mes vœux pour cette nouvelle année, ainsi que ma reconnaissance pour votre confiance et votre engagement.

Ensemble, faisons front aujourd'hui, pour ne pas renoncer à demain.